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平成 27年 5月 22日 02号 （１）

校長 長谷川 敦

５月のさわやかな風薫るよい季節となっています。学校では連休明けから学習・部活動両立期（京

ヶ瀬中学校は１年を６期に分けています）となりました。中学生にとっては、今も昔も学習と部活動

を両立することは非常に大きなテーマでしたし、両立のために、強い決意と実行力をもっていないと、

つい弱い自分に負けてしまうこともよくあることです。

さて、中学校では５月の後半に二市北蒲※の陸上大会、６月はじめにはその他の競技の体育大会が

ありますが、６月の半ばにはⅠ期テストが控えていますので、まさに両立をすることが大切な時期と

なります。そこで、今回はチーム力ということについて述べてみたいと思います。

スポーツやいろいろな大会には個人競技と団体競技があり、その両方が組み合わされたものもあり

ます。純粋に個人競技といえるものはその競技者の力がそのまま順位につながっていくといってもよ

いですが、いわゆる団体で取り組む競技、例えば野球やバスケットボール、バレーボール、テニスの

ダブルスや陸上のリレーなどの団体戦等で、「チーム力が強い」、「弱い」というのは、そのメンバー

の個人の力がどのくらい優れているかということと共に、どれだけチームワークがよい集団かが大き

くかかわります。「チームワークがよい」というのは、まとまりがあってそのチームの目標達成に向け

て全員が心を一つに専念できることを表し、「チームワークがよくない」というのは、メンバーの気持

ちがばらばらであることをさすことが多いようです。したがって、チームワークのよい集団に属して

いる者ほど、試合や大会で実力を発揮しやすく、特に球技などの集団的な種目ではそれが大きく表わ

れます。

試合の場面は緊張の場面ですから、実際にプレーするときの精神面での状態は練習時と全く異なり

ます。そのようなときに、個々のメンバーが心理的に安定するのは、精神面での協同作業という普段

練習で鍛えているチームワークにかかってきます。

チーム力は個人の競技力の単なる足し算にはなりません。一人が５の力を持っている選手が５人い

れば、５人の平均の力は５となりますが、チーム力は６にも７にもなり得ます。

では、チーム力はどのような力として考えたらよいのでしょうか？

それは、個人の技能とともにチームの他の人を「思いやる心」との足し算になる。といってもいい

と思います。では、その「思いやる心」とはどんなものでしょうか。それは、単に失敗したり、ミス

をした選手をみんなで慰めるなどというような簡単なことではありません。チームで他の人を思いや

る心は、「何かをがんばろうとしている人、挑戦しようとしている人のために、自分のやるべきこと、

できることを怠けずに一生懸命やること」あるいは、「一生懸命にやろうとしている人のミスを周りが

それに備え、自分のできる準備をしておくことで、ミスを帳消しにしてやること」だといってよいで

しょう。

それは、普段の練習からの心配りが重要であり、たとえ試合に出られなくても、あるいは応援でも

チーム力を発揮することができるのです。

こうしてみると、「思いやり」は強くなるためのキーワードでもあると思います。

大会では、きっとこれと同じようなことがたくさんあると思います。日頃から、チーム力を付ける

努力をしてみてはどうでしょう。

※二市北蒲…阿賀野市、胎内市、聖籠町のこと。中学校は９校あります。

～ http://kyogase-jhs.agano.ed.jp/ ～
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今年度の京中生徒会が動き始めました。４月の生徒会オリ

エンテーション・生徒朝会をはじめ、お昼休みを利用した「全

校綱引き大会」や、先日行われた「生徒総会」でも・・・、

たくさんの生徒会本部の活躍と働きかけがあって、全校生徒

が盛り上がる場面を演出してくれています。

生徒自らの手で、生徒のためになることを、そして京中生

徒の学校生活の過ごしやすさ・居心地の良さを目指して、京

中生徒会は、今年もおもいっきり活動していってくれそうで

す。３年生の佐藤生徒会長に聞いてみました。(語りつくせな

い思いがたくさんある中で以下のように話してくれました。) ↑↓ 13日生徒総会も活発な意見交換がありました。

↑全校綱引き大会は大いに

盛り上がりました！

京ヶ瀬中学校生徒会長 ３年１組 ○○ ○○

平成２７年度に入り、私たちは、最上級生になりました。新クラスになり、良い緊張感を持

って過ごしている人もいます。 しかし、多少、落ち着いてきた京中で、目標を持たず、毎日

ただただ学校生活を送っている人も見られます。

今年の京中生徒会スローガンである 『ＧＯ ＴＯ ＴＨＥ ＮＥＸＴ』は、先輩たちが残し

てきてくれた、良き伝統を守り、さらに自分たちで発展させ、次の段階へのステップを踏もう！

という願いを込めて掲げました。

しかし、今の京中では、(良き伝統を守り、さらに自分たちで発展させよう！、そして次への

ステップを踏もう！、という）意識のあるか・ないかの差が、よく見られます。最初から(発展

させたいという）気持ちがないなら前進はできません。

私は思います。私たち全校生徒１８３人が意見を出し合い、自分たちで決めたことなら、み

んなのやる気がでるはずです。だから、私たち生徒会は一人一人の意見を吸い上げていこうと

思います。みんなの協力があって、このスローガンは達成できます。 私たちは精一杯努力しま

すので、協力をお願いします。
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４月８日～１０日まで、３年生は関西方面（奈良・京都・大阪方面）に修学旅行に行ってきました。

２泊３日、おもいっきり動き回り、大いに学び、大いに楽しんできました。そして全行程を通して、

大きな事故や怪我もなく、全員が笑顔で無事に学校に帰ってくることができました。

「３年生にとって大収穫の修学旅行」について、代表生徒に話してもらいました。

３年１組 ○○ ○○

私たち３年生は、この修学旅行で「集団行動の難しさと大切さ」を学びました。学校にいれば、

先生方に助けてもらったり友達と一緒に行動できたりと、毎日、緊張や不安を感じることなく

生活することができます。しかし、修学旅行では、班別自主研修や見学地への移動など、すべ

ての行動は私たち生徒たちに任せられました。そこは、先生方の目が届かなかったり、初めて

行ってみる場所だったりと、学校のルールでは通用せず、一人一人が行動に責任を持ち、社会

のルールで動かなければいけませんでした。実際に修学旅行では、少しだけ行動がバラバラだ

ったり、身勝手な行動があったりと先生方に注意を受けました。ですが、だからこそ私たちは

そこから、集団行動の大切さも学び、ひとまわり成長することができました。

また、私が一番印象に残っていることは、私たちが２日目の夜に体験した座禅で、担当され

たお坊さんが「おいあくま」という言葉を教えてくれたことです。「おいあくま」とは、心を乱

す５つの心で、「おこる心・いばる心・あせる心・くさる心・まける心」を意味しています。私

は今年、受験生なので、この言葉から「おこるな・いばるな・あせるな・くさるな・まけるな」

と、常に自分に言い聞かせて行動していきたいと思いました。

私たちは修学旅行を通して、私たちが立てた目標の『Let's enjoy 関西 ～かんしゃを忘れず、

さいこうの思い出にしよう～ 』を達成でき、笑顔で帰ってくることができたと思っています。

私たちは私たちにとって、たくさんのことを学ぶことができ、忘れることのできない最高の

修学旅行にすることができました。

↑２日目の「京都の班別自主研修」

↑ 2 日目の夜、貴重な『座禅』体験。 もたくさんの収穫がありました！

← 1日目の奈良の東大寺で学級写真を撮りました。
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衣替えについて

衣替えの移行期間は５月２５日から６月５日まで

です。６月８日からは完全移行となります。

先日衣替えについての文書を配布いたしました。

しっかりとした服装で学校生活を送ることが大切と

4月後半から５月初旬の生徒の様子について 考えます。シャツの裾を出したり、スカートを短く

うれしかったこと したり、くずした服装をあたりまえとしないように、

・すばらしい生徒総会 ご家庭でもお子様の服装の様子について十分な指導

リーダーを中心に全校生徒が今年度の活動につい をお願いします。

て真剣に意見を出し合う場となりました。 夏の服装

・あいさつの良い地域に 男 子

京ヶ瀬図書館の方から利用マナーが良くさわやか ・上は白無地の「ワイシャツ」（半袖・長袖）または

なあいさつをしてくれているとお聞きしました。 「開襟シャツ」とし、下は黒色の標準型ズボンと

残念だったこと する。

・トイレに牛乳パックが流され、詰まってしまい、 ・ベルトは黒色系または茶色系無地とし、バックル

全校集会を開きました。申し出がありすぐに解決。 の大きなものやベルト穴に金属を使ったものは禁

・教室、廊下にガムの包み紙が落ちていました。申 止する。また、極端に細いものや華美なものも不

し出はありませんでした。学校、登下校時に飴・ 可とする。

ガムなどを食べることはもちろん禁止です。 女 子

・トイレ付近で床に座っている光景（改善）決して ・上は白無地の「ブラウス」（半袖・長袖）または

マナーが良い光景とは思えませんでした。 開襟シャツとし、下は紺ひだスカートとする。

＊残念なことがありましたが、京中の現状を「それ ・スカートの丈は膝の皿にかかる長さとする。

でいいの？」と生徒委員会でリーダーに訴えた生 ・スカートは折らないこととする。

徒がいました。生徒たちに響き、落着きを取り戻 ・キャミソール等下着を覆い隠す肌着を着用の上、

してきました。 ワイシャツを着用する。

5,6月は「文武両道京中スタイル」 共 通

『切り替え』を意識した学校生活・家庭生活を ・名札は左ポケットに付ける。

新年度が始まって約２か月が過ぎようとしていま ・靴下は白とする。ワンポイントまで可とする。

す。「切り替え」を意識した生活ができていますか。 ・下着は必ず着用する。色は白とする。Ｔシャツ

学習課題は忘れずに取り組んでいますか。朝読書の は白のワンポイントまでとする。色や柄ものは

時間は朝読書、授業の時間は授業に集中できていま 禁止する。

すか。あたりまえのことかもしれませんがあたりま その他

えのことが継続してきたからこそ今の京中があるの ・制汗スプレーを使用する場合は無香のものを使

です。部活動も大会を控え、盛んになってきている 用する。（においのするものは持ち込み禁止）ま

時期ですが、「やるべきことをやらずして・・・」と た、使用する時と場所をわきまえて使用する。

はならぬように生活を充実させていきましょう。 ※６月８日（月）～９月 11日（金）の期間は体育
着の長袖上着は着用しない。（学校への持込禁止）

「ちょっくら 京中」 ただし、体調が悪いなど特別な場合は担任に申

６月１９日（金）にセーフティー教室を実施し し出て許可を得て着用する。

ます。講師は阿賀野警察署生活安全課長様より、

薬物乱用防止・非行行為防止についてご指導いた PTA校外生活部の皆様ありがとうございます

だきます。オープンスクール開催日ではありませ ５月 18日（月）から５月 22日（金）まで PTA校
んが、ぜひ保護者の皆様もご都合がつきましたら 外生活部の皆様が下校時の交通安全見回り活動を行

ちょっくらおいでください。１４：４０より体育 ってくださいました。大変ありがとうございました。

館で実施いたします 元気のよい挨拶が京ヶ瀬地区をかけめぐりました。

Go to the next
～みんなで築き・伝えていこう 京中魂～

生徒指導主事 齋藤 佑
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